



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

VESPERTINA	RADIO
<i>Martes 9 de diciembre de 2008</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio	

POLÍTICA

Hoy ya fue aprobada en el pleno de la legislatura la reforma electoral. Entre las reformas está que el tope de gastos de campaña para gobernador del estado será del 80% del total que se les asigne a los partidos para las campañas. El PAN podrá gastar para la campaña de gobernador un millón 992 mil pesos, en el caso de los diputados 132 mil pesos. También los diputados, síndicos y regidores que busquen un puesto de elección pública federal ya no deberán solicitar licencia 60 días antes. Se destinarán áreas específicas para la colocación de publicidad, explicó el diputado **Roberto Carlos Cabrera Valencia**. (PC)

Por mayoría de 22 votos a favor y una abstención, fue aprobada la ley electoral del estado de Querétaro, misma que regirá para los comicios de 2009. La diputada **Consolación González Loyola Pérez** criticó la inequidad en la distribución de los recursos. El panista **Alejandro Straffon Báez** dijo que siempre ha habido insuficiencia de recursos. **María de Jesús Ibarra** del PVEM resaltó que lo deseable hubiera sido la regulación de la publicidad por parte del Instituto Electoral de Querétaro. Se aprobó la posibilidad de alianzas parciales y que los diputados y regidores puedan hacer campaña sin pedir licencia. Aunque no se precisa cuáles, se acordó dar más herramientas al Instituto Electoral de Querétaro para sancionar. De los recursos, 80% es para la campaña a Gobernador; en el caso de los municipios, será con base en número de electores. (NC)

Cabeza. Confía el presidente municipal de Querétaro en que diputados y regidores no descuidarán sus labores, tras la aprobación de la nueva ley electoral, que les permite realizar campaña sin tener que separarse del cargo. (PC)

Respecto a la aprobación de la ley electoral, la presidenta de la Agrupación política nacional Humanista Demócrata José Ma. Luis Mora, **Adriana Argudín** la calificó de inequitativa. (NC)

Será la población la que evalúe la nueva ley electoral, señaló el alcalde **Manuel González Valle**, quien dijo que la población es muy sabia en lo que quiere. En lo personal lo considera un buen proyecto pues pone las reglas claras. (NC)

Aprobaron los diputados con 19 votos a favor y 3 en contra la ley orgánica de la Comisión Estatal de Información Gubernamental. Con esto, se integra un comisionado como único titular. La diputada **Consolación**

González Loyola Pérez la consideró un retroceso, mientras que **Marco Antonio León Hernández** opina que es una transición perentoria para apuntalar a la comisión. (NC)

Hoy los comisionados de la Comisión Estatal de Información Gubernamental fijaron su postura sobre la reforma que se aprobó y del artículo 15 de la nueva ley, donde las dependencias podrán decidir la información que pueda ser o no reservada. Los diputados, en voz de **Marco Antonio León Hernández**, les dicen a los comisionados que tienen un claro desconocimiento del tema, que es una ley transitoria y que fue un error la elección de los actuales comisionados. (PC)

El derecho a la información corre el riesgo de desaparecer, luego de la aprobación de la ley orgánica de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, señala el Presidente del comité municipal del PRI, **Raúl Ríos Ugalde**. (NC)

Cabeza. El derecho a la información pública corre el riesgo de desaparecer con la aprobación de la ley orgánica de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, señaló el dirigente municipal del PRI, **Raúl Ríos**, quien no descartó que a través de ella, legisladores panistas busquen revancha y el cobro de facturas. (PC)

Fue aprobada la ley de fiscalización en el congreso, aunque algunos diputados critican que la entidad superior de fiscalización se encargue de fiscalizar a los municipios. Dicen que esto es inconstitucional. (NC)

Cabeza. Informa el IFE que el 15 de enero es la fecha límite para la obtención o actualización de la credencial para votar que se utilizará en el próximo proceso electoral en julio del año entrante. (PC)

Hoy martes se entregó la medalla de honor Fray Junipero Serra al maestro **Roberto Berrones Montes**, quien pide a las autoridades no olvidarse de las comunidades indígenas de la sierra gorda queretana. (PC)

SECCIONES

Sergio Ortiñuela, secretario ejecutivo de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos comenta información con motivo de la conmemoración de la declaración universal de los Derechos Humanos. Señala entre otras cifras, que hay un millón de niños son obligados a ejercer la prostitución y 160 millones están desnutridos. Esta conmemoración debe hacernos reflexionar acerca de qué tanto hemos avanzado. El mayor problema es que no estamos unidos, no colaboramos para que los derechos se respeten. Invita al concierto de la Orquesta Filarmónica de Querétaro mañana en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez a las 7:15. (NC)

Daniel Muñoz Vega comenta que si se da el asenso de Gallos blancos a primera división, puede ser aprovechado por el PAN, pues esto sucedería en plenas campañas políticas. Comenta que asistió a la toma de protesta de la nueva mesa directiva del colegio de Contadores y allí escuchó pláticas de la más pura política ficción, en las que se afirma que **Juan Camilo Mouriño** se bajó del avión en Querétaro y que está vivo. También se habla del mito de que en el 2010 va a haber un levantamiento, pues ya toca, como en 1810 y 1910. Sin embargo es improbable que esto suceda, pues primero debe haber un cambio de conciencias. (NC)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

El Gobernador **Francisco Garrido**, el gobernador del Banco de México, **Guillermo Ortiz** y la embajadora de Australia, **Catrina Cooper** inauguraron la empresa *Securrency México*, con una inversión de 30 mdd, que produce polímeros para la fabricación de billetes. (NC)

Inició operaciones la empresa *Securrency México*, dedicada a la fabricación de materiales para la producción de billetes, que exportará a 30 países. En este evento estuvo **Guillermo Ortiz**, gobernador del Banco de México, quien explicó que aquí no se imprimirán los billetes, sino los rollos que después se trasladarán a las diferentes fábricas de billetes del mundo, incluido México. (PC)

En compañía del alcalde **Manuel González Valle** y del vicepresidente de operaciones internacionales de Jafra, **Fedrik Cross**, el gobernador **Francisco Garrido** encabezó la ceremonia de colocación de la primera piedra de

la empresa Jafra Manufacturing, que representa una inversión de 350 mdp y la generación de 600 empleos directos. (PC)

Cabeza. En los últimos 5 años Querétaro ha tenido un crecimiento por encima de la media nacional. El crecimiento del PIB ha sido superior al 5% y se han generado 105 mil empleos, destacó el gobernador del estado. (PC)

A pesar de la situación económica mundial, Querétaro termina el 2008 aceptablemente bien, con un crecimiento de 3.5% del Producto Interno Bruto, PIB, según el Secretario de Desarrollo Sustentable, **Renato López Otamendi**, quien dijo que se cerrará el año con la creación de 20 mil empleos. (NC)

Querétaro cerrará el año con un crecimiento económico del 3.5% y una generación superior a los 20 mil empleos en el año, indicó el secretario de desarrollo sustentable, **Renato López Otamendi**. (PC)

Existe competencia desleal para los panaderos, por parte de los vendedores informales, señaló la Presidenta de la Cámara de la industria de la panificación, **Concepción Arias**. (NC)

Cabeza. La CANACINTRA llama a que la inversión en obra pública se quede con las constructoras y con los empresarios queretanos. (NC)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Cabeza. Se arregla conflicto de estudiantes del Centro de Educación Artística, Ignacio Mariano de las Casas. A través de un comunicado de la directora general del INBA, **Teresa Franco**, señala que acepta la renuncia de **José Manuel Ruiz**, director del CEDART, en su lugar nombra a **Fernando Velásquez**, secretario académico de la escuela de Laudería, como nuevo director. (PC)

Realizará la UAQ el foro transparencia, rendición de cuentas y equidad de género. Se busca que las mujeres participen y se involucren en programas y presupuestos de las administraciones públicas, señaló **María del Carmen Abraham**, coordinadora del proyecto. (PC)

Entrevista. **Héctor Morelos**, director de la división de ingeniería de arquitectura del ITESM, señala que se desarrolla la idea de un parque tecnológico ligado al campus universitario. El objetivo es conformar un eco sistema de empresas que va desde la incubación, la participación de micro, pequeñas, medianas y grandes empresas que generen tecnología y a partir de ello, negocios. La idea es impulsar el conocimiento, la creación y la innovación, para aportar al desarrollo del país. Lo importante es apoyar a los jóvenes en sus ideas, para integrarlos a la cadena productiva. En la fase de estudiantes, ya hay 20 empresas en incubación, pero no sólo del Tec, sino también de otras universidades. La siguiente fase es para empresas ya establecidas que quieran integrarse en el área automotriz, aeronáutica y bio tecnología alimentaria. (NC)

SOCIEDAD

El presidente de la Asociación de bares y discotecas en Querétaro, **Rogelio Garfías Torres**, anticipó que están por firmar un convenio con 2 colegios de profesionistas, a fin de obtener descuentos en las adecuaciones necesarias que tienen que hacer a sus establecimientos por la ley de fumadores. (PC)

Invita el Alcalde **Manuel González Valle** a quien "supuestamente" haya sido sujeto de una agresión por parte de la policía municipal, a que lo denuncie de inmediato. Dijo sin embargo que se debe investigar a ambas partes, pues también hubo policías lastimados y comercios dañados. (NC)

Señaló el dirigente municipal del PRI, **Raúl Ríos Ugalde**, que no hay elementos de inteligencia o de carácter preventivo en la Secretaría de Seguridad Pública del municipio, para casos como el de los policías que golpearon aficionados de Gallos blancos. (NC)

Cabeza. El PRI propone el envío de un importante número de elementos de la fuerza pública en los partidos de fútbol para prevenir y disuadir acciones de los aficionados, señaló el dirigente municipal del tricolor, quien dijo,

los sistemas de seguridad no son de inteligencia ni de carácter preventivo, para dar tranquilidad a la ciudadanía. (PC)

Como una brutalidad policiaca calificó el diputado **Marco Antonio León Hernández** la actuación de la policía en contra de una de las porra de más calidad en la primera A, durante el festejo de los Gallos blancos. Dijo que el estado cada día se violentan más los Derechos Humanos en Querétaro. (NC)

Se anuncia que se va a extender la Feria Internacional de Querétaro hasta el lunes 15 de diciembre con la presencia de la Banda el Recodo. (NC)

La feria internacional Querétaro 2008, "en apoyo al comercio" se extenderá un día más, hasta el 15 de diciembre, con la presentación de la banda el recodo en el teatro del Pueblo, informó el coordinador **Hugo Burgos**. (PC)

MUNICIPIOS

Será hasta el próximo año cuando se retome el programa de ferias del empleo, informó **Martín Romo**, director de desarrollo económico del municipio de Querétaro. (PC)

Cabeza. El municipio entregó una obra de urbanización en la colonia centro de Santa Rosa Jáuregui. (PC)

Cabeza. El edil de Corregidora colocó la primera piedra de la unidad básica de rehabilitación, que estará ubicada junto al ministerio público en la calle Gallegos. (PC)

Entrevista. **Jorge Rivadeneira**, presidente municipal de San Juan del Río, comentó que hay 2 tiendas que quieren instalarse en San Juan del Río, también hay industria que se está instalando y tienen en puerta algunos arranques de algunas fabricas a pesar de una crisis mundial dura. San Juan del Río y Querétaro se defienden bien, convirtiéndose en destinos muy atractivos, ahorita tienen que luchar para que el municipio sea altamente competitivo. Se está haciendo un hotel del Holiday Inn, y algunas semanas de este año han sido primer lugar en ocupación turística a nivel nacional, por lo que San Juan del Río empieza a ser un destino muy atractivo. Se combinan las oportunidades de negocio, con el placer, el agua de los balnearios y toda la parte cultural. Sobre el posible cierre de la empresa Clarión, donde dicen que se podrían perder mil 700 empleos, dice que es un tema que tiene que ver con la desregulación y con el entrono de crisis mundial; probablemente no sea el mejor momento para hacer esas desregulaciones; es lo que argumenta la gente de Clarión, lo han estado trabajando con la Secretaría de Economía, de que no es el mejor momento para llevar a cabo estos cambios. Van a recibir aproximadamente entre 3 mil y 4 mil paisanos, les van a realizar un jaripeo. El tema de la seguridad es prioridad, han duplicado la inversión en infraestructura, en patrullas, armamento y particularmente en tecnología y están conectados ya con la federación y con el estado, en el tema de las cámaras y las bases de datos, además de la inversión humana en los policías, los están entrenando y capacitando. Respecto a sus aspiraciones políticas, dijo que los funcionarios tienen que esperar los tiempos electorales, los cuales en Querétaro arrancan en marzo. Sobre la posible alianza con **Armando Rivera** y él, dijo que tiene una excelente relación con Armando, con **Héctor Lugo** y otros actores. La política es un asunto de sumar, de platicar, hacer planteamientos y eventualmente el PAN tiene que salir unido. Sí hay alianzas, también hay otros actores como el propio alcalde de Querétaro, con quien tiene muy buena relación, la gente de la secretaria de gobierno, de la secretaria particular de gobierno del estado, todos son amigos y cuadros importantes de Acción Nacional. (PC)

LABORAL

Los diputados de los partidos Convergencia, PRI, PVEM y Nueva Alianza, exigieron la remoción de **Rafael Camacho Sandoval** como secretario de trabajo, porque no está velando por los intereses por los que fue contratado, al decir que más de 56 mil trabajadores sindicalizados no van a recibir su aguinaldo y que acepten una despena en su lugar. (PC)

Cabeza. El delegado de la Secretaría del Trabajo dijo ayer que muchos miles de trabajadores no recibirán aguinaldos y que a cambio se les darían despenas. (NC)

Cabeza. Ante la falta de personal médico del sindicato de trabajadores del IMSS, está abriendo una bolsa de trabajo para el 2009 de más de 500 personas entre personal médico y enfermeras. (PC)

Cabeza. El IMSS no se verá afectado por la crisis económica, afirma la Secretaria general del Sindicato de trabajadores de la institución, **Dolores de la Torre Valdés**. (NC)

Once sindicatos de la Alianza sindical del estado, solicitarán a la autoridad estatal incrementos de hasta 6% directo al salario. Respecto al aguinaldo señalaron que más de 60 mil trabajadores no tendrán problemas y van a recibir puntualmente su aguinaldo. (PC)

Once sindicatos de la Alianza sindical, que agrupan a 85 mil trabajadores, pedirán un incremento salarial del 6%, aunque aclaran que el porcentaje puede variar de acuerdo a la inflación de este año. (NC)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Jorge Arredondo Pérez, de 32 años, que atropelló a cuatro mujeres, entre ellos dos menores de edad, ya fue consignado ante la autoridad por la muerte de tres personas. Se determinó que sí es epiléptico, pero dejó de tomar su medicina para ingerir alcohol. La mujer sobreviviente que estaba embarazada, fue ya dada de alta y ella y su bebé están fuera de peligro. (NC)